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Usuarios de micros 
podrán pagar pasaje 
con tarjetas bancarias 
ADELANTO. Chillán se convirtió en la primera ciudad del 
país, en adoptar esta modalidad para cancelar viajes en 
locomoción colectiva. 

  

Esteban García 

cronica(dcronicachillan.cl 

te público mayor en lain- 
tercomuna podrán pagar 

su pasaje con tarjetas banca- 
rias (crédito, débito, prepago 

oQR). 
El ministro de Transportes 

y Telecomunicaciones, desta- 
có el proceso de moderniza- 
ción que llevan adelante el 
gremio de taxibuseros y que 
verifica unos70 mil viajes por 
día sin el uso de efectivo con 

todos los beneficios que re- 
presenta. 

“Para mí es un orgullo es- 
tar nuevamente acá, en la ciu- 

dad de Chillán, dando cuenta 

de esta excelente noticia. No 
es un hecho cualquiera. Hoy, 
ni siquiera el sistema RED de 
la capital permite el pago bajo 
esta modalidad. Por ende, 

cuando hablamos de empare- 
jarla cancha en materia de ca- 
lidad, estos hechos precisa- 
mente apuntan a esa meta. Es 
importante señalar que esta 

Li usuarios del transpor- 

medida aplica de forma exclu- 
siva para la tarifa general. Va- 
le decir, adultos mayores y es- 
colares deben seguir utilizan- 
do sus tarjetas específicas, ya 
que esos beneficios son apli- 
cables directamente al benefi- 
ciario” destacó el ministro 
Juan Carlos Muñoz. 

Ala hora del balance, Mu- 
ñoz, detalló los avances y los 
desafíos que tienen que abor- 
darel transporte público enla 
intercomuna. “En mi opinión 
se destacan los gremios que 
hay. Son empresas profesiona- 
les con las que es posible pla- 
nificar, que tienen unos indi- 
cadores de operación buenos. 
Yo creo que hay que destacar 
el trabajo de Humberto Llanos 
como líder y las cinco empre- 
sas que operan estos 310 bu- 
ses en Chillán. Segundo im- 
portante, el sistema de recau- 
do electrónico. En ese senti- 

do, la ciudad sí está ala van- 
guardia del país, y muchos 
países del mundo desarrolla- 
do estarían interesados en te- 

ner un servicio de pago como 

el de Chillán”, subrayó el mi- 
nistro de Transporte, para 
quien uno de los aspectos a 
implementar para potenciar 
laactividad apunta ala puesta 
en marcha delas vías exclusi- 
vas y modernización de las 
máquinas. 

“Por muy bueno que sea el 
sistema de recaudo, necesitan 
tener un vía despejada para 
de esa manera poder ofrecer 
unservicio quesea másatrac- 
tivo que salir en automóvil. Y 
sibien los buses de Chillán es- 
tán en buen estado, que tie- 
nen operadores que los man- 
tienen de buena forma, que 
no son tan viejos, yo creo que 
es importante empezar a 
avanzar hacia la electromovi- 
lidad, cómo se puede irincor- 
porando buses eléctricos, es- 
pecialmente en un contexto 
en que este año que pasó se 
aprobó la Ley de Subsidio al 
transporte público” que exige 
alos gobiernos regionales des- 
tinar recursos que les llegan 
por el fondo espejo del siste- 
ma de transporte público de 
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Hoy, nisiquiera el sistema RED dela capital permiteel pago bajo 
estamodalidad”. 

JUAN CARLOS MUÑOZ, ministro de Transportes y Telecomunicaciones 
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MINISTRO DE TRANSPORTES, JUAN CARLOS MUÑOZ, DESTACÓ NUEVO AVANCE DE TRANSPORTE PÚBLICO. 

Santiago como primera alter- 
nativa a mejorar y modernizar 
las Notas”. 

CASI NULA EVASIÓN 
Muñoz hizo notar que, a dife- 
rencia dela capital, la casi nu- 
la evasión representa un valor 
acuidar. 

“Yo creo que el fenóme- 
no dela evasión que se da en 
Santiago es un problema gra- 
vísimo, y estamos determi- 
nados en poner todos los es- 

fuerzos para poder reducir- 
lo, y para eso estamos traba- 
jando en infraestructura, 
tecnología, educación, fisca- 
lización, más disposición de 
mecanismos de pago, una 
batería de alternativas. Lo 
importante es que de pronto 
en las ciudades en que no 
hay evasión no permitamos 
que esto crezca porque des- 
pués reducirlo se hace real- 
mente complejo”. 

El ministro nuevamente 

destacó el modelo de incen- 
tivos que permite que los 
conductores sean activos en 
evitar la evasión. “Hay tam- 
bién una suerte orgullo de 
parte los conductores res- 
pecto de su rol - opinó Mu- 
ñoz - ellos no solamente es- 
tán conduciendo sino que 
además velan porque la gen- 
te que ingresa sea gente que 
no le falta el respeto al siste- 
ma sino que paga el servicio 
como corresponde. os 

21 toneladas de basura retiró el 
municipio de Chillán Viejo 
SECTOR SANTA ANA. Alcalde Del Pozo, se mostró preocupado 
por las externalidades que ocasiona situación a los vecinos. 

n total de 21 toneladas 
u de residuos volumino- 

sos y basura domicilia- 
ría, quese encontraba apilada 
alaentrada del sector rural de 
Santa Ana, reiró la municipali- 
dad de Chillán Viejo. 

“Lo que ocurre en Santa 
Anaesunasituación muy espe- 
cial, porque nuestros camio- 

nes recolectores sistemática- 

mente retiran la basura dos ve- 
cesa la semana, como ha sido 
por muchos años. Pero en este 
tiempo hemos visto que no tan 
solo los vecinos del sector son 
los que están disponiendo de 
esta basura en la entrada aquí 
camino a Yungay, al lado norte 
del Puente Larqui”, explicó el 
alcalde Jorge del Pozo. 

En esa misma línea agregó 

que, “esta situación nos tiene 
muy preocupados pues retira- 
mos más de 20 toneladas de 
basura de distintas especies, 
provocando malos olores, in- 
fecciones, posibles infeccio- 
nes, posibilidades de incendio 
considerando que en el entor- 
no hay mucho bosque”, expli- 
cóel edil chillanvejano. 

Cabe destacar que elmunici- 

pio constantemente ha tomado 
contactoconlos vecinos delsec- 
tor de Santa Ana, para coordi- 
narelretiro de los residuos do- 
miciliarios. “Ellosnos dicenque 
lo habitual lo que retira el ca- 
mión de basura espoco, perolo 
que hoy hay es muy distinto, y 
eso obedeceaque vecinos irres- 
ponsables dela comuna vecina, 
queestáalladosur de este lugar, 
específicamente San Ignacio, es- 
tán ocupando este lugar para 
disponerdesu basura. Tenemos 
el temor de que no sea indivi- 

    
dual, que hayaalgúntipodeaco- 
piodebasura en camiones ysea 
trasladado ala comuna de Chi- 
llán Viejo, lo que nos parece de 

AZ 
MUNICIPIO DE LA HISTÓRICA COMUNA REALIZÓ OPERATIVO DE LIMPIEZA. 

la mayor gravedad, situación 
quevamosa investigar para per- 
seguira los responsables”, mani- 
festó Jorge del Pozo. 0% 
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